

## HERZLICHE EINLADUNG

zu einem MAKA-ONLINE-SEMINAR  
im Rahmen des Zyklus

*"Die Ökologie des Menschen"*  
*Zum Denken von Papst Benedikt XVI*

BISCHOF DR. STEFAN OSTER SDB  
im Gespräch mit  
PETER SEEWALD

*"Salz der Erde"*  
Impulse des grossen Papstes für heute

am Dienstag, den 10. September 2024  
von 20 bis 21:15 Uhr

Das Seminar findet auf Zoom statt.

Einwahl in die Zoom-Konferenz über folgenden Link (bitte anklicken):  
<https://us06web.zoom.us/j/86064013697?pwd=6u5wVo1GkucH5mNY2tOmQ6P3r9aZ3b.1>

Meeting-ID: 860 6401 3697  
Kenncode: 483044

## BISCHOF DR. STEFAN OSTER SDB

Bischof Dr. Stefan Oster SDB, Jahrgang 1965, studierte Philosophie, Geschichte und Religionswissenschaften in Regensburg, Kiel und an der University of Keele sowie der University of Oxford. Oster arbeitete zunächst als Zeitungs- und Hörfunkredakteur, bevor er im Alter von 30 Jahren in den Orden der Salesianer Don Boscos (SDB) eintrat und ein Theologiestudium absolvierte. 2001 wurde Stefan Oster von Bischof Viktor Josef Dammertz in Augsburg zum Priester geweiht. Es folgte 2009 die Habilitation im Fach Dogmatik. Oster lehrte bis 2013 als Professor der Philosophisch-Theologischen Hochschule in Benediktbeuern. Bei seiner Weihe 2014 zum 85. Bischof von Passau durch Erzbischof Reinhard Kardinal Marx, war er der jüngste Bischof Deutschlands. Im September 2016 wurde Bischof Oster von der Vollversammlung der Deutschen Bischofskonferenz zum Vorsitzenden der Jugendkommission („Jugendbischof“) gewählt. 2018 nahm Bischof Oster auf Einladung von Papst Franziskus an der Jugendsynode in Rom teil. Seinen Vorsitz in der Jugendkommission gab Bischof Oster 2021 ab, um nun als Vizevorsitzender dieser Kommission als Kontaktbischof für die DJK-Sportjugend zu wirken („Sportbischof“). 2023 berief Papst Franziskus Bischof Oster zur Teilnahme an der 16. Ordentlichen Generalversammlung der Bischofssynode 2023 in Rom.

## PETER SEEWALD

Peter Seewald, Jahrgang 1954, geboren in Bochum und aufgewachsen in Passau, ist Publizist und Bestsellerautor u. a. von „Jesus Christus – Die Biografie“ und „Die Schule der Mönche“. Zuvor war er Redakteur beim „Spiegel“, beim „Stern“ und dem „Magazin der Süddeutschen Zeitung“. Er hat Joseph Ratzinger/Benedikt XVI. über Jahrzehnte hinweg nah begleitet. Seine gemeinsam mit Papst Benedikt veröffentlichten vier Interviewbände gingen buchstäblich um die Welt, darunter „Salz der Erde“ und „Letzte Gespräche“. Zuletzt erschienen von ihm die umfassende Biographie „Benedikt XVI. – Ein Leben“ sowie das Kompendium „Benedikts Vermächtnis – Das Erbe des deutschen Papstes für die Kirche und die Welt“.

## ZUM THEMA: SALZ DER ERDE

Wen beschleicht nicht ein ungutes Gefühl bei dem Satz, „Ihr seid das Salz der Erde, das Licht der Welt“! Wir? Kann irgendjemand an uns „erkennen, dass hier etwas Frisches und auch Kühnes, Großmütiges wartet, das einen Ausbruch aus den abgestandenen Lebensgewohnheiten anbietet“? So beschreibt Joseph Kardinal Ratzinger die Einzigartigkeit des Glaubens in "Salz der Erde", dem Interviewbuch mit Peter Seewald, 1996.

Seine Vision: „Es muß sozusagen wieder eine Neugierde nach dem Christentum entstehen, der Wunsch, wirklich zu erkennen, was das eigentlich ist. Für die Verkündigung wäre es sehr wichtig, aus diesem Gefühl des Abgestandenen, des Schön längst-Wissens herauszuführen, eine Neugierde auf den Reichtum zu schaffen, der sich hier verbirgt, und diesen Reichtum nicht als Last von Systemen anzusehen, sondern als einen Lebensschatz, den kennenzulernen sich lohnt.“

Prophetisch, aktuell und lebensnah baut der große Gelehrte und Seelsorger Papst Benedikt XVI. Brücken in die Moderne und Postmoderne für die Kirche und jeden von uns.

In unserem nächsten Seminar am 10. September spricht Bischof Dr. Stefan Oster SDB mit Peter Seewald darüber, welche Impulse wir von Papst Benedikt bekommen können, um Salz der Erde zu werden.

## DER PAPST BENEDIKT XVI ZYKLUS

Joseph Ratzinger/Papst Benedikt XVI hinterlässt eine Vielzahl präziser Analysen unserer Zeit, in denen er als Philosoph und Theologe über Gott, den Menschen, die Kirche und unsere Gesellschaftsordnung spricht.

Unbeirrbar im Bemühen darum, im Dialog mit Nicht- und Andersgläubigen das Vernunftgemäße des Glaubens überzeugend und verständlich darzustellen, lässt er sich auf den Diskurs mit dem Zeitgeist ein. Seine Gedanken sind gleichzeitig aktuell und voller Klarheit und Tiefe.

Um dieses Erbe für die heutige Debatte fruchtbar zu machen, bietet die MAKa einen Zyklus von 10 Online-Seminaren an. Ausgewählte Experten erschließen uns im Sinne von Joseph Ratzinger zehn zentrale Themen und stellen sich im Anschluss den Fragen der jungen Generation.

Dieser Zyklus wird in Kooperation mit dem Bistum Regensburg, dem Neuen Schülerkreis Joseph Ratzinger/Papst Benedikt XVI. und dem Akademischen Forum Albertus Magnus durchgeführt.

## ÜBER DIE MAKa

Die Medienakademie für katholische Apologetik (MAKA) ist ein Bildungsangebot der Karl-Ballestrem-Stiftung. Im Mittelpunkt stehen hierbei der Gedanke der Wahrheitsfähigkeit des Menschen, die Erkundungsfreude seiner Vernunft und sein Selbstverständnis als freie Person.